

Don Armando Braun Menéndez, un chileno eminente

gal 1727

164554

Ha muerto en Buenos Aires un chileno eminente, don Armando Braun Menéndez. No obstante hallarse largamente radicado en Argentina, todo su vasto y valioso trabajo intelectual se volcó en su profundo amor a Chile. De ello dan testimonio sus obras fundamentales sobre la historia de nuestra patagonia y la empresa editora que sostuvo exclusivamente para difundir la historia patria.

El embajador de Chile en Argentina, Arturo Fontaine, despidió sus restos en el cementerio de La Recoleta, intervención de la cual ofrecemos un extracto como un homenaje a su memoria.

"Su contextura ágil, fuerte y fina, así como sus vivaces movimientos eran la expresión fiel de su espíritu. Su inteligencia y su sensibilidad estuvieron sorprendentemente alertas a todo lo largo de muchos años. Nada de interés escapó a su destreza

intelectual. Ningún esfuerzo le pareció desdorable para conseguir un buen trofeo. Nunca dejó de servir a los demás con alegría. Fue un gran señor en todo: en su vida familiar, en sus empresas, en el cultivo del saber, en el ejercicio del deporte y en su amor a la tierra. La vida no le negó ninguna satisfacción legítima y le dejó acumular honores, triunfos y logros rodeándolo además del afecto de quienes le conocieron.

Esposo y padre ejemplar, amigo incomparable, hijo amante, extendió esos amores hacia su patria.

Nació en Punta Arenas, capital de la Patagonia chilena y dedicó parte importante de su valiosa tarea de historiador al servicio de esa tierra, a la que donó —en unión con sus herederos— la casa tradicional de don Mauricio Braun, transformada hoy en un hermosísimo museo regional, y prestó calificada

ayuda como consejero de la Universidad de Magallanes, entre otros aportes a la casa patagónica. Esta era para él una causa familiar, desde que por línea paterna y materna pertenecía a los linajes pioneros y fundadores de Punta Arenas.

Profundamente entroncado a la sociedad argentina y relacionado con muchas de sus distinguidas familias, fue argentino de alma y de corazón, pero siempre se sintió chileno por la sangre, por la historia y por los afectos juveniles. Con toda justicia la Academia Chilena de la Historia lo incorporó a su seno y otras instituciones chilenas de la cultura y de la sociabilidad se honraron de contar entre sus miembros a tan esclarecido compatriota.

Colaboró como nadie al entendimiento entre Argentina y Chile. No hubo chileno que en Buenos Aires se le acercara sin regresar con un prueba de su gentileza, de su bondad, de su amabilidad.

Cuando una grave crisis distanció gravemente a Argentina y Chile, se le preguntó qué haría él si, por desgracia, se desatara el conflicto fratricida. No dudó un momento entonces para contestar que en tal eventualidad lo único que haría sería morirse. Con esta respuesta simbolizaba su amor entrañable a ambas amadas naciones y el hecho de que su existencia misma estaba anclada en la paz y amistad entre chilenos y argentinos.

Al verlo desaparecer de este mundo, nos embarga una profunda congoja y sentimos que faltará para siempre ese apoyo cordial y desinteresado que nos significó su presencia. Nos queda sin embargo el consuelo de su propia esperanza de cristiano y la compañía de todo lo que el sembró con su palabra y con su conducta para que fructificara en la convivencia respetuosa y fraternal entre nosotros."



Don Armando Braun Menéndez en el acto de donar el testamento de Chile, en 1950, la casa tradicional de don Mauricio Braun, hoy sede del Museo Regional de Punta Arenas.

Lo Segundo. Sgo., 3-X-1986. P. 9.

Don Armando Braun Menéndez, un chileno eminentе

[artículo] Arturo Fontaine.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fontaine Aldunate, Arturo, 1921-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Armando Braun Menéndez, un chileno eminentе [artículo] Arturo Fontaine. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)